

11 2018 (平成30年)



サザンカ

S
K
J
通
信

税理士法人 SKJ

〒350-1306
埼玉県狭山市富士見2-4-5
TEL 04-2957-5777
FAX 04-2950-1033

◆ 11月の税務と労務

- 国 税／10月分源泉所得税の納付 11月12日
国 税／所得税予定納税額の減額承認申請 11月15日
国 税／所得税予定納税額第2期分の納付 11月30日
国 税／9月決算法人の確定申告(法人税・消費税等) 11月30日
国 税／12月、3月、6月決算法人の消費税等の中間申告(年3回の場合) 11月30日
国 税／3月決算法人の中間申告 11月30日
国 税／個人事業者の消費税等の中間申告(年3回の場合) 11月30日
地方税／個人事業税第2期分の納付 都道府県の条例で定める日

11月

(霜月) NOVEMBER

3日・文化の日 23日・勤労感謝の日

| 日 | 月 | 火 | 水 | 木 | 金 | 土 |
|----|----|----|----|----|----|----|
| ・ | ・ | ・ | ・ | 1 | 2 | 3 |
| 4 | 5 | 6 | 7 | 8 | 9 | 10 |
| 11 | 12 | 13 | 14 | 15 | 16 | 17 |
| 18 | 19 | 20 | 21 | 22 | 23 | 24 |
| 25 | 26 | 27 | 28 | 29 | 30 | ・ |

※税を考える週間 11月11日～11月17日

集中電話催告センター室（納税コールセンター） 新規国税滞納事案等を所轄税務署に代わり電話や文書により納税催告を行う国税局（所）内の部署。滞納者情報データを「集中電話催告システム」で処理し、自動的に機械が滞納者に電話を掛け、応答した時点で担当職員が納付催告を行います。催告を受けた7割超の滞納者が完納しています。

ワン
ポイント

断捨離／エッセンシャル思考

（断捨離）

今年も早いもので十一月。大掃除が気になる季節になりましたが、「断捨離」という言葉を

ご存知でしょうか。
断捨離には、不要な物を「断ち、「捨」ることで、物への執着から「離」れる、という意味があるそうです。「使える物だから勿体ない」ではなく、「物は使うものであり、とつておくものではない」と考え、絶対に必要なものだけを残し、要らないものを捨ててしまうことで、空間や気持ちにゆとりが生まれます。日常生活に限らず、仕事上も、余計な物を置かず職場の整理整頓をすれば、仕事の質も効率も上がると思います。

普段から断捨離を心がける必
要がありますが、断捨離は物だけでなく仕事そのものにも必要になることがあります。

いろいろ人に頼られてしまいひたすら仕事に追われかねません。相手の機嫌を損ねたくないし、期待に応えたい。そう思って深く考えずに引き受けているうちに、どうでもいい仕事までどんどんと舞い込み、いつのまにか追われて、結局は他人の言いなりの人生を送ることになってしまふとグレッグ・マキューン氏は警告しています。

この数年で情報は大量に世の中溢れ、私たちの選択肢は急激に増えています。インターネットなどを通してなだれ込む様々な情報や他人の意見、欲を刺激し続けるテレビCMやWEEKLYを効果的に配分し、「より少なく、しかりよく」を追求することで最高のパフォーマンスを發揮しようという考え方です。

優秀になつた人ほど、「あの人には任せておけば大丈夫」となり、自分にとつて不要であることを

要がありますが、断捨離は物だけでなく仕事そのものにも必要になることがあります。

ユーン氏はクローゼットに例えています。二度と着ないであろう服でいっぱいになり、本当に着たい服が見つからないような状況だと。

いらない服は捨てなければいけないわけですが、「いつか着るかもしれない」という考えをまず捨てなければならない。人は自分の持ち物を実際より高く評価する傾向があるため、なかなか捨てる決断ができないものだからです。

服は捨てれば終わりですが、仕事や用事はどんどん増殖していくため、日頃から整理整頓を習慣にしなければなりません。その都度、「イエス」か「ノー」かを吟味して判断する必要があり、検討せずに何でも引き受け人に比べ、エッセンシャル思考の人はより多くの選択肢を検討することになってしまいます。

エッセンシャル思考はまず「選ぶ」ことが第一歩となり、このほか「ノイズ」「トレードオフ」の三つの考え方が基礎をなしているとしています。

「ノイズ」とは大多数の物事は

知ることです。グレッグ・マキ
ユーン氏は子どもの頃にアルバ
イトを通して、時給一ポンドの
仕事がある一方で、時給六ポン
ドの仕事があることを知り、時
間と成果の関係に気づかされた
と語っています。ただがむしゃ
らに頑張ればいいというもので
はなく、どこに重点を置くかが
大事なことであり、それ以外は
目を向けないようにするという
考え方です。

トトレードオフとは何かを選ぶには、何かを捨てなければいけないという考え方です。ビジネス戦略でいえば、格安航空会社がその典型となります。サービスの過剰さを廃止するかわりに、低価格路線を選択して利益を産み出す仕組みを作っています。

しかししながら、この判断が意外と難しいのです。なぜならトレードオフが起るのは、どちらも捨てがたいような状況だからです。非エッセンシャル思考の人はトレードオフが必要な状況になつたとき、「どうすれば両方ができるだろうか?」と考えてしまうものだと思います。さら

には、忙しい仕事をしていることが有能さの証だと思つてしまつてゐるため、余暇や家族の時間や睡眠時間を削つてまで全ての仕事をやろうとしてしまいます。しかし、それこそが逆効果。「睡眠」は体調を整え、脳のパフォーマンスを高めるために必要なものです。余暇や家族サービスによる「遊び」は脳を創造的にし、ストレスを軽減してくれます。なにより寝る間も惜しくて働いて、心身のバランスを崩しては元も子もありません。ときには電話もメールもシャットアウトして、考える時間を意識的に作ることも大切です。

ビル・ゲイツは年に二回ほど「考える週」を定期的にとっています。そのことで知られています。その1週間に大量の本や記事を読んで最新技術について学び、ビジョンを考えるようになっていたのです。とはいえ、人は本来的に関係性に縛られた生き物ですから、なかなかノートとは言えません。上手に断るには、関係性から切り離して考え、直接的でない表現を使うといいとグレッグ・マキューン氏はアドバイスして

います。たとえば、沈黙してそれとなく意志を伝えたり、別の日の代替案を出したり、「予定を確認して折り返す」と一端、間を置いて断るのです。相手が上司で断りにくい場合は、「どの仕事を後まわしにしますか?」と逆に返し、上司にトレードオフを意識させるといいでしよう。ノーを言うことで、たしかに短期的に相手と気まずくなることはあります。が、長期的に見ると「自分の時間を安売りしない」というメツセージになり、プロフェッショナルの証として相手から敬意を得られることにつながります。自分にとって重要なことと不要なを見極めるためには、最終的にどう生きたいかという「本質目標」を定めることだといえます。たとえば、「弁護士ではなく医者になる」と決めてしまえば、何を学ぶべきかが明らかになり、その後のあらゆる決断の助けにもなります。あるいは社会的な意義や家族を大切にするというものでもいいのです。一番大切なことを決めることで、次々とやってくるタフな選択肢の前で、後悔せずに

判断できるようになります。

エッセンシャル思考の目標は、単に世間的な成功を手に入れることではありません。人生に意味と目的を見出し、それを成し遂げるために、それ以外のものを捨て去る勇気を持つことなのです。

エッセンシャル思考の考え方のポイントをまとめると次のようになります。

- ①すべてをやろうとする、すべてが中途半端になる
- ②重要な仕事に集中し、それ以外を削ぎ落とす
- ③断る勇気を持ち、目標のために計画的に時間を使う

要するに、仕事の断捨離も必要だということです。リスクヘッジのために色々な考え方がある事です。「そうは言つても」などの否定的な考え方もあるかもしれません。

しかしながら、常に中途半端になり判断に迷う事が多い方は、一度仕事や行動の断捨離をしてみてはいかがでしょうか。新たな自分が見つかり、仕事がはかどり、豊かな人生に変わるかもしれません。

パーソナルカラー診断

友人に「もっと明るい色を身につけてみたら？」と言われたことはありませんか。洋服の色、バッグや眼鏡、ネクタイに靴など小物の色、メイクに使う色など、身につけるものの色は皆さんどのように選んでいますか？特別地味な色を選んでいるつもりはなくとも、つい「使いやすいベーシックな色」を無意識の内に選んでいたり、また、気づけば「自分の好きな色」ばかり周りに揃ってしまったことはないでしょうか。仕事をする上で場違いに派手な色を身につけるわけにはいきませんが、自分に似合う色で、周りがぱっと明るくなるような色使いができると素敵ですね。ただ、自分の好きな色は分かっても、自分に似合う色は分かれづらいものです。そんな時、「パーソナルカラー診断」がとても役に立ちます。

「パーソナルカラー」とは、肌や髪、瞳の色をもとにした、その人に似合う色の系

統のことです。例えば、一口に「赤」といっても、朱色やえんじ色、紅色など様々な種類があります。その人の肌や髪の色合いによって、えんじが似合う人もいれば、朱が似合う人もいます。ベビーピンクは似合わないかもしれないけれど、コーラルピンクなら似合う場合もあるのです。たくさんある色の種類の中から、自分に似合うのはどういう系統の色かを知ることができるのが「パーソナルカラー診断」です。

インターネットで検索すれば、自己診断のチャートができますので気軽に試してみることができます。また、百貨店の洋服や化粧品売場のサービスとしてこの診断を取り入れている店もあります。自分のパーソナルカラーを知って人に与える印象を上手にコントロールすることができれば、様々な場面で大いに強みになるのではないかでしょうか。ぜひ一度お試し下さい。

本を手にとってみませんか

幼稚園や保育園の頃、先生に絵本を読んでもらった時に、一番好きだったのは先生の「本をめくる音」だったという人の話を聞きました。絵本は文庫等と違い紙が分厚く、ゆっくりめくる時に本を支える手に紙が触って音がします。なんとも言えず不思議で心惹かれる音を自分でも出してみて、自ずと本を手に取るようになったと言います。

今日ではタブレットやスマートホンなどで本を読むことができるようになりました。非常に便利なもので、重たい思いをせずに数え切れない程の本を持ち歩くこともできます。その便利さはありがたく享受するとして、たまには紙の本を手にとってみませぬか？

本には、独特の紙のにおいや質感、そして重さなど、内容以外にもその人の記憶に残る要素がたくさんあるものです。

コーヒー
ケーフィー

秋も深まり、熱いコーヒーが
おいしい季節になつてきました。
ちよつとひと休みしたい時に、
コーヒーによく合う甘いものが
ひと口あると嬉しいですね。
「コーヒー ケーキ」は、コー
ヒー味のケーキではなく、コー
ヒーと一緒に食べるケーキのこ
とです。大抵 小麦粉・バター
・砂糖・卵などの基本的な材料
を混ぜ、小麦粉やシナモンなど

で作ったそぼろを散らして焼いた、大変素朴なケーキです。最近では「コーヒーケーキ」として置いているカフェを時折見かけますが、家でも比較的簡単に作ることができます。